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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Депутаты районного Совета рассмотрели в I чтении бюджет Таймыра на 2016 год 

Глава Таймыра Ильдар Джураев провел V заседание VI Сессии районного Совета 
депутатов, в рамках которого были рассмотрены три вопроса.  

Первый и наиболее важный – проект бюджета района на 2016 год и плановый период 
2017–2018 годов в I чтении. Докладчик – Руководитель Администрации муниципального 
района Сергей Ткаченко рассказал собравшимся, что общий объем доходов районного 
бюджета на 2016 год составил более 6 млрд. 940 млн. рублей, на 2017 год – более 6 млрд. 
366 млн. рублей, 2018 год – более 6 млрд. 365 млн. рублей.  

Общий объем расходов районного бюджета на 2016 год был сформирован в сумме 
более 7 млрд. 046 млн. рублей, на 2017 год – более 6 млрд. 408 млн. рублей, на 2018 год – 
более 6 млрд. 407 млн. рублей. Дефицит бюджета в 2016 году составит – более 106 млн. 
рублей, в плановом периоде 2017-2018 годов – более 42 млн. рублей ежегодно. В преддверии 
сессии проект бюджета района на 2016 год был представлен депутатам на совместном 
заседании постоянных комиссий районного Совета наглядно в виде презентации.  

По вопросу утверждения перечня конкурсов и номинаций конкурсов в рамках проведения 
социально-значимых мероприятий коренных малочисленных народов Севера на 2016 год 
выступила начальник Управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и 
вопросам сельского и промыслового хозяйства Администрации муниципального района 
Елена Сотникова. Она отметила, что ежегодно в рамках реализации Закона Красноярского 
края «О социальной поддержке граждан, проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком 
муниципальном районе Красноярского края» на территории района гарантируется 
финансирование проведения социально-значимых мероприятий КМНС. На 2016 год объем 
средств на эти цели утвержден в размере 7198 млн. рублей.  

..Завершающим вопросом на заседании стало согласование реорганизации 
муниципального предприятия Таймырского района «Фармация». Руководитель 
Администрации Таймыра Сергей Ткаченко пояснил присутствующим, что по итогам IV 
квартала 2014 года в МП «Фармация» наблюдалось снижение как розничного, так и оптового 
оборотов. Это произошло по причине конкуренции в области фармакологии, в том числе и 
открытия новых коммерческих аптечных пунктов.  

В настоящее время на материально-технической базе МП «Фармация» открылся филиал 
ГПКК «Губернский аптеки», куда трудоустроен персонал реорганизуемого предприятия.  

В городе Дудинка будут функционировать аптека по адресу ул. Горького, 32, аптечные 
пункты по Островского, 5 и во взрослой поликлинике – Островского, 14 «В», в поселке Караул 
по адресу Школьная, 3. 

«Таймыр» 
На Таймыре сел вертолет со сработавшим датчиком отказа путевого управления 

Как сообщили в пресс-службе Западно-Сибирского СУТ СК России, инцидент произошел 
вечером 25 ноября в ходе полета с острова Средний (архипелаг Северная Земля) в аэропорт 
Хатанги. Произошло срабатывание датчика отказа путевого управления, однако экипаж сумел 
благополучно посадить вертолет в пункте назначения. 

«Благодаря высокому профессионализму экипажа в 23 часа 17 минут по красноярскому 
времени вертолёт совершил благополучную посадку в аэропорту Хатанги, — рассказал 
официальный представитель „КрасАвиа“ Владислав Власов. — На борту находилось 6 
членов экипажа и 14 пассажиров. Никто не пострадал. Воздушное судно при посадке 
повреждений также не получило. В причинах авиационного инцидента будут разбираться 
специалисты». 

Newslab.ru 
 

Предпринимателей, занимающихся незаконной продажей алкоголя в таймырских 
поселках, привлекли к ответственности 

С начала года сотрудники таймырской полиции привлекли к ответственности трех 
предпринимателей, которые занимались незаконной продажей алкогольных напитков в 
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поселках полуострова, не имея лицензий на реализацию. Об этом агентству сегодня 
сообщили в пресс-службе ОМВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району.  

"Два индивидуальных предпринимателя, незаконно реализующих алкогольные напитки в 
поселке Тухард и один в поселке Потапово привлечены к административной ответственности 
по признакам состава правонарушения, предусмотренного ст. 14.1 КоАП РФ (осуществление 
предпринимательской деятельности без специального разрешения). Каждый нарушитель 
заплатит штраф до 4 тыс. руб. Кроме того, с начала года два продавца в Хатанге и Дудинке 
подверглись административной ответственности за продажу алкогольной продукции 
несовершеннолетним. На каждого из них наложен административный штраф в размере 30 
тыс. руб.", – отметила Наталья Разевич, старший инспектор группы по исполнению 
административного законодательства Таймырского Отдела МВД России. 

С начала нынешнего года таймырские полицейские привлекли к административной 
ответственности 11 должностных лиц, которые реализовывали в торговых точках 
алкогольную продукцию в ночное время. По каждому факту стражами порядка был составлен 
административный протокол по признакам состава правонарушений, предусмотренных ч. 3 
ст. 14.16 КоАП РФ (нарушение правил продажи алкогольной продукции). Общая сумма 
штрафов составила 53 тыс. руб. 

Также стражи порядка привлекли к административной ответственности шесть продавцов 
за незаконную продажу в магазинах алкогольных напитков в ночное время. 

На каждого составлен протокол по ст. 14.2 КоАП РФ (незаконная продажа товаров, 
свободная реализация которых запрещена). Нарушители выплатили штрафы на общую 
сумму 6 тыс. руб. "Все нарушения правил продажи алкоголя в ночное время были выявлены 
благодаря сообщениям неравнодушных жителей Таймыра", – резюмировала Наталья 
Разевич. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты знают, как сберечь бюджет 
 За круглым столом в городском совете участники конференции Ассоциации сибирских и 
дальневосточных городов озвучили ценные для экономики Омска предложения 
 Депутаты Омского городского совета в рамках конференции АСДГ, которая прошла в 
областном центре 19-20 ноября, обсудили с коллегами проблемы местного самоуправления и 
способы наполнения муниципального бюджета в условиях экономического кризиса. 
 В будущем году ассоциация отметит свое тридцатилетие. Члены АСДГ представляют 
70 муниципальных образований Уральского, Сибирского и Дальневосточного федеральных 
округов с населением около 12 млн человек. Конференция в Омске с участием делегатов из 
крупнейших городов Сибири и Дальнего Востока – очень знаковое для нашего региона 
мероприятие. Последний раз конференция подобного уровня проходила в 2002 году. 
Благодаря деятельности АСДГ представительные органы большинства муниципальных 
образований Сибири и Дальнего Востока постоянно совершенствуют местную нормативно-
правовую базу, проявляют законодательную инициативу в органах государственной власти, 
активно участвуют в социально-экономическом развитии своих территорий. Вместе с тем 
существуют и ряд проблем, усложняющих работу представительных органов местного 
самоуправления, в том числе общая ситуация в экономике и социальной сфере, которая 
требует более продуктивного взаимодействия с исполнительными органами власти и 
населением.  
 Самым обсуждаемым за круглым столом в Омске стал вопрос о том, как жить 
российским городам в условиях сокращения бюджетов муниципалитетов. Прозвучало 
предложение по налогам, которые получает город: целесообразно не отправлять их в центр, 
а сразу оставлять уже в виде норматива и вписывать в бюджет, как средства 
муниципалитета. Иными словами, не ждать поступлений из Москвы в виде субсидий и 
субвенций. По мнению большинства участников круглого стола – это разумное предложение, 
которое в дальнейшем может быть принято как законодательная инициатива. 
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 – В кризисе вся страна, особенно субъекты РФ, – обозначил ситуацию вице-
президент АСДГ Роальд Бабун. – Регионам надо выполнять указы президента о социальных 
выплатах бюджетникам, поэтому они набрали кредитов. Как в таком случае городам 
реализовывать муниципальные бюджеты? Никак! Поэтому мы и предлагаем центру – дайте 
нам не рыбу, а удочку. Не надо дотаций, лучше оставьте городу сразу сумму, равную 
будущим дотациям. Тогда у нас появится устойчивый доход, которым город сможет 
распорядиться…. 
 Вице-спикер горсовета города Дудинка, член АСДГ Сергей Бородин:    
 – В условиях нынешних критических событий в стране, в регионах наблюдается 
снижение экономического роста. Однако нам придется существовать именно в этих условиях, 
поэтому мы обязаны справиться. Тем более опыт работы АСДГ это позволяет. Несмотря на 
то что ассоциация уже работает много лет, она не «забронзовела», она до сих является 
живым организмом, в котором полезным опытом можно поделиться в любое время и  
воспользоваться поддержкой единомышленников. Имеющийся банк данных АСДГ постоянно 
пополняется муниципалитетами различных уровней, и на любой вопрос участников 
ассоциации возникает быстрая и продуктивная ответная реакция. 

«Московский комомолец» 
 
В Дудинке состоялся хореографический конкурс 
 В детской школе искусств имени Бориса Молчанова Дудинки прошел хореографический 
конкурс «Пируэт». В нем участвовали 45 учащихся младших классов северного отделения. 
 Творческие соревнования проходили по номинациям «северный танец», «ритмика» и 
«классический танец». 20 учащихся получили дипломы I, II, III степени и звания «Лучший 
ученик класса», передает пресс-служба дудинской администрации. Дипломы первой степени 
получили Алиса Аксенова, Кристина Яроцкая, Егор Яроцкий, Леонид Ямкин, Костя Каярин, 
Руслан Яптунэ, Гера Тоги, Алексей Силкин. 

Русская Планета 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Более 23 тыс. нарушений ПДД с начала года выявили норильские дорожные 
полицейские 

В Норильске с четверга до конца выходных дней госавтоинспекторы будут проводить 
оперативно-профилактические мероприятия: "Пешеходный переход", "Ребенок – пассажир" и 
"Нетрезвый водитель". Об этом агентству сообщили сегодня в пресс-службе ОМВД России по 
Норильску.  

 Более 23 тыс. нарушений ПДД выявлено с начала гола. В их числе нарушения правил 
проезда пешеходных переходов – 705, нарушение правил перевозки детей – более 500. 
Задержаны 384 нетрезвых водителя.  

 Госавтоинспекторы призывают а что любит дней не преступать закон, и не позволять 
себе, выпив, садиться за руль, а также напоминают, что управление автомобилем в 
состоянии опьянения наказывается административным штрафом в размере 30 тыс. руб. и 
лишением права управления транспортными средствами на срок от 1,5 до двух лет. 
Повторное подобное нарушение обернется штрафом в размере от 200 до 300 тыс. руб. и 
уголовной ответственностью. За нарушение правил перевозки детей, водителю грозит 
административный штраф в размере 3 тыс. руб. 

 "Обращаемся ко всем участникам дорожного движения с просьбой не оставаться 
равнодушными к проблеме пьянства за рулем и своевременно сообщать по телефонам 
дежурной части 43-54-58 или 43-54-59 о водителях, которые ведут себя на дороге 
неадекватно или очевидно управляют автомобилем в нетрезвом состоянии. Мы готовы 
предпринять все необходимые оперативные меры реагирования на поступающие 
сообщения", – отмечает командир Отдельной роты ДПС ОГИБДД Павел Кузнецов. 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

В этом году дефицита платины и палладия не будет, прогнозирует "Норникель" 
"Норильский никель" в этом году прогнозирует баланс спроса и предложения на рынках 

платины и палладия, заявил Антон Берлин, директор департамента макроэкономики и 
анализа товарных рынков "Норникеля" на конференции "Рынок драгоценных металлов", 
организованной "Московской биржей". 

Прежний прогноз "Норникеля", данный в конце августа при публикации отчетности по 
МСФО за 1-е полугодие, предполагал в 2015 году "умеренный" дефицит палладия и платины. 

Крупнейший мировой дистрибьютор платиноидов Johnson Matthey в своем ноябрьском 
обзоре представил прогноз, предполагающий в этом году дефицит (платины - 652 тыс. унций, 
палладия - 427 тыс. унций). 

"Рынок в 2015 году в целом будет сбалансирован", - сказал А.Берлин, отметив, что эта 
оценка учитывает недавний отток средств из ETF-фондов. В 2016 году дефицит увеличится, 
считает он: "Мы движемся в сторону углубления дефицита". 

По словам А.Берлина, фундаментальный дефицит платиноидов объясняется ростом 
спроса в автопроме, основном потребителе этих металлов, и снижением производства с 
максимумов 2007 года. "Автопром в пятилетней перспективе будет потреблять больше 
платиноидов из-за роста количества выпускаемых автомобилей и ужесточения регулирования 
(выхлопов)", - отметил он. Спрос в ювелирном секторе в пятилетней перспективе также 
вырастет, исходя из долгосрочных трендов в этой отрасли. Наименее предсказуем 
инвестиционный спрос, но, по оценке директора департамента "Норникеля", "сложно 
прогнозировать отток средств из ETF, для этого сложно найти аргументы". 

При этом в 2015 году добыча платины в Африке увеличится почти на 30%, но "это не 
рост, а восстановление после беспрецедентной забастовки 2014 года", отметил директор 
департамента "Норникеля". Объем запасов платиноидов сложно прогнозируем, оценки 
расходятся в 10 раз. 

При нынешних ценах на платиноиды 70% добычи в ЮАР убыточно, то есть cash costs 
выше рыночных цен, отметил А.Берлин. Исходя из этого, можно сделать вывод, что "цена 
явно несправедлива". 

Южноафриканские производители не сокращают мощности, так как низкие банковские 
ставки пока позволяют, работая в убыток, "протянуть долгий срок", пояснил А.Берлин. 

 ИА "Финмаркет" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Пятницу объявили днем траура в Красноярском крае после крушения Ми-8 
Власти Красноярского края объявили днем пятницу днем траура в связи с крушением 

вертолета Ми-8, в результате которого, по последним данным, погибли 15 человек. 
"По распоряжению Губернатора Виктора Толоконского 27 ноября объявлено в 

Красноярском крае днем траура", — говорится в сообщении на официальном сайте властей 
региона. 

Ранее сообщалось, что вертолет Ми-8 совершил жесткую посадку в Туруханском районе 
Красноярского края, на борту, по предварительным данным, находились 25 человек. 

 РИА Новости 
 

Подозреваемых в продаже отравленного виски красноярцам заключили под стражу 
Железнодорожный районный суд Красноярска сегодня рассмотрел вопрос об избрании 

меры пресечения четырем задержанным по подозрению в продаже поддельных алкогольных 
напитков красноярцам. Принято решение о заключении подозреваемых под стражу на два 
месяца. Следователи продолжают устанавливать других участников преступной схемы по 
поставкам суррогата в Красноярский край. 

Напомним, на минувшие выходные в Красноярске произошло массовое отравление 
поддельным алкоголем. Все пострадавшие и погибшие приобретали контрафактные напитки 
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через интернет. Накануне, 25 ноября, были задержаны подозреваемые в сбыте 
смертельного спиртного. Сегодня стало известно о задержании организатора поставок и 
изъятии крупных партий. 

На сегодняшний день от отравления поддельным «виски» погибли 9 человек, всего же за 
помощью обращались 46 человек. По состоянию на вечер 26 ноября в БСМП находятся на 
лечении 23 пациента с отравлением после употребления суррогатного спиртного. Четверо из 
них находятся в реанимациях в тяжелом состоянии. Домой выписаны уже 18 человек. 

Newslab.ru 
 

Прокуратуру попросили оценить передачу красноярской набережной турецким 
застройщикам 

Депутаты красноярского Горсовета Александр Глисков и Аркадий Волков обратились к 
прокурору края Михаилу Савчину с просьбой проверить законность предоставления в аренду 
турецким застройщикам участка набережной на ул. Дубровинского, а также строительства 
отелей Ibis и Novotel на Театральной площади, которые возводила та же компания. 

Напомним, на прошлой неделе стало известно, что администрация города в феврале 
2015 года передала в аренду ООО «Красноярскинвест» — дочерней фирме турецкой 
компании «КАЙИ Груп», которая является застройщиком гостиничного комплекса на 
Театральной площади, — участок набережной площадью 15,9 тыс. кв. м. По обещанию 
застройщика, там должен появиться парк. У депутатов решение администрации города 
вызвало сомнения, так как участок был отдан без проведения конкурса, но в мэрии объяснили 
это действовавшими на тот момент нормами Земельного кодекса. 

Во вторник на сессии Горсовета было согласовано поручение администрации города 
внести поправки в правила землепользования и изменить категорию участка на набережной с 
Р-6 на Р-1 или Р-3, чтобы исключить возможность возведения там капитальных строений, 
чего опасаются некоторые. 

Депутаты, однако, этим не ограничились. Александр Глисков опубликовал на своей 
странице в Facebook текст обращения к прокурору края от себя и коллеги Волкова. 

«Профиль деятельности компании-застройщика позволяет однозначно утверждать, что 
никакого парка на предоставленном земельном участке возводить не планируется, — 
говорится в письме депутатов. — Красноярцы совершенно обоснованно опасаются, что на 
этом участке появится очередной торгово-развлекательный центр или многоэтажный жилой 
дом под видом апарт-отеля. Еще одно излюбленное место отдыха горожан может быть 
уничтожено в году иностранных коммерческих интересов». 

В заключение депутаты напомнили о текущих «геополитических условиях», в которых 
передача земли «резидентам стран НАТО... выглядит подозрительно». 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин назвал «ерундой и отговорками» заявления Турции по Су-24  

Заявления властей Турции о том, что они не смогли распознать сбитый российский Су-
24, — это «ерунда и отговорки», сказал президент России Владимир Путин по итогам встречи 
с французским президентом Франсуа Олландом 

Возможность того, что самолет не опознали, «исключена», подчеркнул Путин. 
«Невозможно. На них [самолетах] есть опознавательные знаки, и их хорошо видно. Это 
именно наши самолеты, а не какие-то другие», — сказал российский президент на брифинге 
по итогам переговоров с его французским президентом Франсуа Олландом. Он добавил, что 
Россия заранее в соответствии с договоренностями с США передала информацию о том, где, 
в какое время и на каких эшелонах будет работать авиация. 

Путин задался вопросом, «зачем мы эту информацию передавали американцам». «Или 
они не контролируют, что делают их союзники, или они эту информацию раздают направо и 
налево, не понимая, какие будут последствия?» — сказал российский президент (цитата по 
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«Интерфаксу»), пообещав «провести достаточно серьезные консультации» по 
этому поводу «с нашими партнерами». 

«Мы исходим из того, что это действующая коалиция, Турция — член этой коалиции 
[антитеррористическая коалиция, возглавляемая США] и должна знать о том, что там 
работает именно российская авиация. Какая еще? Если бы они узнали, что это американский 
самолет, ударили бы по американскому, что ли? Ерунда это все. Это отговорки», — сказал 
Путин. «Очень жаль, что вместо того, чтобы разбираться с этим серьезно, глубоко, работать 
над тем, чтобы этого никогда не случилось больше, мы слышим такие невнятные объяснения 
и заявления о том, что даже извиниться не за что», — резюмировал Путин. 

В интервью CNN президент Турции Реджеп Тайип Эрдоган в четверг заявил, что Турция 
не должна извинять перед Россией за сбитый Су-24. По его словам, извинения должны 
приносить те, кто вторгся в воздушное пространство Турции. 

Ранее турецкие власти неоднократно заявляли, что не знали, какой стране принадлежал 
сбитый на границе с Сирией бомбардировщик. За несколько часов до выступления Путина 
президент Турции сказал в интервью France-24, что Турция могла бы действовать иначе, если 
бы знала, что самолет принадлежит России. Турецкий Генштаб накануне также заявлял, что 
принадлежность военного самолета во время атаки на Су-24 была неизвестна.  

ТАСС 
 

В отношении Турции будут приняты ограничительные меры - Медведев     
В отношении Турции будут приняты ограничительные меры в связи с атакой турецких 

ВВС на российский самолет в воздушном пространстве Сирии, заявил премьер-министр РФ 
Дмитрий Медведев на заседании правительства.  

"Эти меры, в соответствии с законом, будут сведены в единый нормативный акт. По всей 
вероятности, это должен быть указ президента и принятое на его основе постановление 
правительства", - подчеркнул он.  

"В этих документах речь пойдет о введении ограничений и запретов на деятельность 
экономических структур Турции на территории России, ограничении запрете поставок 
продукции, включая продовольственные товары, и выполнение работ и оказание услуг 
турецкими компаниями, и о других ограничительных мерах", - пояснил премьер-министр.  

Глава правительства поручил профильным ведомствам подготовить свои предложения 
по ограничительным мерам в отношении Турции.  

 "Просьба, чтобы коллеги, которые отвечают за соответствующие направления работы 
по этим ограничительным мерам, подготовили и внесли в кратчайший срок свои 
предложения. Я имею в виду Министерство транспорта, Министерство сельского хозяйства, 
Министерство культуры, Таможенную службу, но и ряд других ведомств, которые естественно 
вовлечены в этот процесс, которые я не назвал, но должны будут принять участие в 
подготовке указа президента и постановления правительства на эту тему", - заявил 
Д.Медведев. Он заявил, что предложения должны быть сделаны в двухдневный срок.  

 "При этом срок в этих документах не будет установлен. Срок будет зависеть и от 
международной ситуации, вопросов обеспечения безопасности", - сказал он.  

Россия в связи с атакой на Су-24 намерена заморозить инвестпроекты, которые были 
заключены с турецкими компаниями, сообщил Д.Медведев.  

 "Эти договоры, эти инвестпроекты могут быть заморожены или просто свернуты", - 
отметил он..  "Также предлагаю свернуть переговоры по подготовке соглашения о 
преференциальном режиме для инвестиций с Турцией", - сказал Д.Медведев.  

Премьер предложил также свернуть переговоры с Турцией по подготовке соглашения о 
преференциальном режиме для услуг инвестиций.  

Д.Медведев сообщил, что правительство выработает систему мер реагирования в 
экономической и гуманитарной сферах на акт агрессии со стороны Турции. "Правительству 
поручено выработать систему мер реагирования на акт агрессии в экономической и 
гуманитарной сферах", - сказал премьер. По его словам, "решения будут приняты на 
основании закона о специальных экономических мерах от 30 декабря 2006 года". Этот закон, 
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отметил он, "по сути, для подобных ситуаций и рассчитан и касается вопросов обеспечения 
нашей безопасности".  

 "Там установлен такой набор мер: это и приостановление реализации программ 
экономического сотрудничества, и ограничения по финансовым операциям, по 
внешнеторговым сделкам, и изменения по пошлинам ввозным и вывозным, меры воздействия 
на туристическую сферу, на перевозки, включая перемещение воздушных и водных судов, и 
на гуманитарные контакты", - сказал Д.Медведев. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Матвиенко: объем бесплатной медпомощи по бюджету-2016 сокращаться не будет     
Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко обещает, что сокращение 

финансирования здравоохранения, заложенное в проекте бюджета РФ на 2016 год, не 
приведет к снижению объемов бесплатной медицинской помощи. "Эти тревоги излишни, 
избыточны", - заметила В.Матвиенко, отвечая на вопрос журналистов о возможном 
сокращении перечня бесплатных медуслуг.  

Она подчеркнула, что за последние 10 лет в сферу здравоохранения было вложено 
много денег. В частности, систему переоснастили медицинским оборудованием, активно 
ремонтировались здания, строились новые объекты, выросли заработные платы врачей и 
медицинских сотрудников, увеличилось финансирование на медикаменты.  

 "Идет очень позитивная динамика здравоохранения, и никаких разговоров о том, что мы 
перейдем на платную медицину, нет. Это противоречит нашей Конституции. Речь не идет о 
снижении объемов бесплатной медицинской помощи, которые закреплены в 
законодательстве", - сказала В.Матвиенко.  

При этом, отметила спикер палаты, объемы финансирования здравоохранения в России 
недостаточны и составляют порядка 3,8-3,9% от ВВП. Тогда как в европейских странах этот 
показатель составляет около 10%.  

"При улучшении экономической ситуации мы, естественно, будет наращивать объемы 
финансирования", - добавила В.Матвиенко. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Промышленность адаптировалась к новой нормальности     
Ничего кризисно-ненормального в российской промышленности в этом году не 

произошло, говорится в исследовании Института Гайдара, который начал рассчитывать 
новый индекс – нормальности российской промышленности. Индекс уверенно сохраняет 
высокие значения: от исторического максимума в 72% в 3-м квартале 2007 г. и 2-м квартале 
2012 г. его отделяет лишь 1 п. п. Даже эмоционально самый тяжелый 1-й квартал 2015 г. 
российская промышленность оценивала совсем не так панически, как российские власти и 
наблюдатели, следует из исследования: промышленность давно адаптировалась к вялой 
динамике последних лет, пишут "Ведомости", ссылаясь на исследование..  

Промышленность начала тормозить еще с конца 2012 – начала 2013 г., говорит директор 
Центра конъюнктурных исследований Высшей школы экономики Георгий Остапкович, полтора 
года уже падают инвестиции, конечно, за это время предприниматели адаптировались к 
ситуации. Как показывают циклические колебания, производители находят точки опоры, а 
заказчики привыкают, объясняет он. Промышленность к кризису адаптировалась и вошла в 
стагнацию, согласен зампредседателя Внешэкономбанка Андрей Клепач, с одной стороны, 
сохраняется негатив по потребительскому спросу, а с другой – спад инвестиций. С учетом 
сезонной и календарной составляющей промышленное производство достигло дна еще в 
августе, не согласны экономисты «Сбербанк CIB», с тех пор начался отскок.  

В октябре промышленный выпуск сократился на 3,6% к октябрю 2014 г., сообщил 
Росстат. В итоге спад промышленности за январь – октябрь 2015 г. составил 3,3% по 
сравнению с аналогичным периодом 2014 г. Но ежемесячные показатели с исключением 
сезонного фактора не растут – положительная динамика была зафиксирована только в марте 
и сентябре 2015 г. Согласно базовому прогнозу Минэкономразвития, в 2015 г. 
промышленность сократится на 3,3%, а в 2016 г. покажет рост на 0,6%.  
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Промышленность уже адаптировалась к затянувшемуся кризису и приноровилась 
выживать в сложившихся условиях, указывают аналитики Центра конъюнктурных 
исследований ВШЭ: уже к середине года некоторые руководители предприятий отметили 
рост производства. Но по отраслям адаптация принципиально отличается, говорится в 
исследовании Института Гайдара: если металлургия, химическая и пищевая промышленность 
хорошо оценивают ситуацию, то легкая промышленность и строительство проходят кризис 
2015 г. так же тяжело, как и 2008 г., и даже девальвация не защитила отрасль от спада. На 
фоне августовской девальвации выпуск всей промышленной продукции не вырос, а даже 
упал: в октябре 2015 г. относительно декабря 2013 г. – на 2,1%, в обрабатывающей 
промышленности – на 4,7%.  

Работать в стагнации – плохая привычка, говорит Остапкович: у компаний нет стимулов 
наращивать производство и делать инвестиции. А их хронический спад не создаст условий 
для роста, пишут эксперты Центра развития: при дальнейшем снижении цен на нефть 
инфляция производственных издержек начнет расти, а спрос сокращаться. Именно 
недостаточный спрос остается самой большой помехой росту выпуска, отмечает 
завлабораторией конъюнктурных опросов Института Гайдара Сергей Цухло: спрос 
сокращается, а это ставит под сомнение реализацию всех ожиданий конца 2015 – начала 
2016 г. 

 Финмаркет 
 

S&P прогнозирует пик корпоративных дефолтов в России  
Аналитик агентства Сергей Вороненко заявил, что в ближайшие два года стоит ждать 

историй аналогичных той, что произошла с авиакомпаний «Трансаэро», а также проблем в 
банковской сфере. 

Аналитик рейтингового агентства Standard & Poor's и заместитель директора 
направления «Рейтинги финансовых институтов» Сергей Вороненко заявил, что через 
полтора года после пика кризиса начнутся корпоративные дефолты, передает РБК. 

Он считает, что этот пик стоит ожидать в 2016–2017 годах, и многие банки переживут 
этот период болезненно.  «Такие истории, как случились с «Трансаэро», будут продолжаться. 
Пик корпоративных дефолтов приходится не на пик кризиса, а с временным лагом 16–18 
месяцев», — сказал Вороненко.  

По его словам, банкам придется увеличить отчисления в резервы, это окажет давление 
на прибыль и капитал банков. 

Агентство прогнозирует уровень проблемных долгов в 2016 году в размере 20–25% от 
портфелей, а отчисляемые резервы составят 4–4,5% от портфелей банков. 

Эксперт также считает, что уже через два года в России будет совершенно иная 
«композиция банковского сектора». 

«В этом году топ-30 банков поменялся просто кардинально, мы даже не могли себе 
представить, что некоторые банки когда-то войдут в топ-30 банков», — заявил он, добавив, 
что «вскоре будет несколько крупных частных корпораций, которые создадут сильную 
конкуренцию для государственных банков». 

ДК 
 
Безнадежные долги россиян за год выросли вдвое — почти до 100 тыс. рублей 

 За год средняя сумма дефолтного (безнадежного) кредита в России выросла в два раза 
— почти до 100 тыс. руб. Проблемные заемщики не платят по таким кредитам более 900 
дней. 

Как пишет РБК со ссылкой на данные коллекторского агентства «Секвойя кредит 
консолидейшн», сумма дефолтного беззалогового кредита в банковской рознице выросла до 
99,5 тыс. руб. Эти долги считаются безнадежными. 

Средняя сумма долга могла вырасти из-за того, что финансовое состояние населения 
ухудшилось, поясняет аналитик Промсвязьбанка Дмитрий Монастыршин. На фоне высокой 
инфляции реальные доходы россиян падают, ухудшается ситуация на рынке труда. Все это 
приводит к росту просроченной задолженности населения, считает эксперт. 
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 Сейчас проблемные заемщики стали менее платежеспособными, чем были 
раньше, поэтому и растет средняя сумма долга, добавляет директор аналитического 
департамента рейтингового агентства «Рус-Рейтинг» Елена Николаенко. Чем больше долг по 
проблемному кредиту, тем сложнее работать с должником и добиться от него полного 
погашения. Ситуация еще больше осложняется, если должник взял этот кредит для оплаты 
предыдущих долгов, говорит президент «Секвойя кредит консолидейшн» Елена Докучаева. 

Главный экономист ПФ «Капитал» Евгений Надоршин полагает, что россиянам еще 
предстоит сокращать свои расходы. Не исключено, что при цене нефти в $45 за баррель 
реальные доходы населения продолжат падать, говорит Надоршин. 

«Бюджеты домохозяйств еще не полностью подстроились под новые экономические 
условия, и их состояние будет ухудшаться, а вместе с тем будет расти и просрочка по 
кредитам», — прогнозирует экономист. 

На 1 октября 2015 года общий объем просроченных задолженностей по кредитам 
физлиц в России составил 857 280 млн рублей, свидетельствуют данные ЦБ. В октябре 
годовая инфляция в России составила 15,6%. За десять месяцев года потребительские цены 
поднялись на 11,2%, а реальные доходы россиян максимально упали за год - на 10,9%. 

ДК 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Энергоблокада подарила Крыму «майдан в хорошем смысле»  

 В условиях энергетического «голода» крымчане демонстрируют чудеса взаимовыручки и 
смекалки, поругивая между делом местные власти. Наблюдая за этим посредством соцсетей, 
украинцы отмечают, что это напоминает им Майдан, который на первом этапе запомнился 
многим как раз взаимовыручкой. О том, как живет сейчас полуостров, рассказывает 
корреспондент газеты ВЗГЛЯД в Республике Крым. 

Несмотря на ураганный ветер, разбушевавшийся на полуострове незадолго до 
отключения электричества, ни у кого не возникло сомнений в том, почему это произошло и кто 
это сделал. Слава Украине! Сотни тысяч крымчан встретили новый день с растаявшими 
холодильниками, холодной водой в кранах и остывающими батареями – бытовые газовые 
котлы, работающие на электронасосах, тихо уснули. Погода в очередной раз выручила – 
конец ноября, а на улице +18, и власти решили пока что отапливать жилые дома лишь по 
ночам, дабы разгрузить сеть. Но всё равно – «зима близко», и многие сейчас поминают 
«тихим добрым словом» политиканов, протестующих некогда против строительства Крымской 
АЭС.  

Когда правительство Крыма ввело режим чрезвычайной ситуации и сформировало штаб 
по ликвидации последствий (его возглавил первый вице-премьер Михаил Шеремет), в 
крупных городах полуострова удалось частично восстановить энергоснабжение с помощью 
нескольких собственных ТЭЦ и мобильных генераторов. Однако ситуация остаётся сложной, 
особенно трудно на востоке Крыма: в Керчи, Щелкино и близлежащих селах. Люди сидят без 
света и связи более трех суток, несколько дней не было горячей воды, портятся продукты. 
Все ждут генераторов с материка.  

Информация о том, что Керчь питается от Камыш-Бурунской ТЭЦ – ложная, главная 
турбина в данный момент находится на капремонте. МЧС развернуло в районе полевые 
кухни, но этих мер явно недостаточно. В первые дни блэкаута народ не видел властей, 
помимо журналистов и спасателей, там никто так и не объявился.  

«Проблем с идеологией у крымчан нет, все свой выбор хоть завтра подтвердят. Люди 
ждут конкретных дел и решений. Больше всего их напрягает отсутствие информации, к ним 
никто так и не приехал. Я бы посоветовал депутатам меньше на телевидение ходить, а ехать 
к людям. Они вас ждут», – заявил известный крымский репортер Олег Крючков газете 
ВЗГЛЯД.  

По официальным данным, с конца прошлой недели в Крыму обесточены более тысячи 
населенных пунктов, а это сто тысяч домов, в которых проживает более миллиона человек. 
При этом, несмотря на слова главы республики Сергея Аксёнова о недопустимости создания 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

искусственного ажиотажа на рынке товаров, острой остается проблема местных 
спекулянтов: цены на свечи, фонарики, генераторы, бензин, хлеб и ряд скоропортящихся 
продуктов подпрыгнули в разы.  

Из-за подрыва неизвестными четырех опор ЛЭП в Херсонской области Украины в Крыму 
остались без света почти 1,5 млн человек. На Украине также обесточены несколько районов, 
инцидент привел к аварийной разгрузке двух украинских АЭС 

Если судить по заявлениям местных чиновников, работа в соответствующих структурах 
кипит, однако пока наблюдают откровенный саботаж и имитацию бурной деятельности, 
нежели какой-то результат. Те же графики подачи электроэнергии на поверку оказались 
профанацией, за что, собственно, и поплатился министр топлива и энергетики Крыма Сергей 
Егоров, которого с позором отправили в отставку. На место новой жертвы была назначена 
советник главы республики Светлана Бородулина. Заявленный порядок и продолжительность 
отключений не соответствовали действительности – кто-то по несколько суток сидел в 
темноте, а у других свет так и не выключили. Множество улиц вообще остались вне 
заявленного министерством графика. «У родителей в Джанкойском районе нет света с 
субботы. Население посёлка – около трёх тысяч человек. «Включать» их не хотят, так как 
выяснилось, что посёлка нет ни на карте Джанкойского, ни Красногвардейского районов, он 
как раз расположен на границе... В новых графиках подключения о посёлке даже не 
упоминается. Вот как это назвать и что делать?» – возмущается в соцсетях жительница 
Симферополя.  

В кулуарах говорят, что графики Егорову, которые он доверчиво публиковал, готовили в 
ГУП «Крымэнерго», возглавляемом бывшим постпредом Януковича в Крыму Виктором 
Плакидой. «Чиновник или электрик – кто виноват в неготовности региона, в отсутствии 
понимания ситуации, подрыве имиджа России и Крыма? Плакида должен уйти вслед за 
Егоровым», – заявил газете ВЗГЛЯД член Общественной палаты республики Анатолий 
Петров. И вопросил: «Где десятки запасных генераторов, переданных Крыму в прошлом 
году? У кого на дачах они работают?»  

Тему продолжает председатель крымского экспертного клуба «Политэкс» Анатолий 
Филатов. «Что возмущает, так это бардак во власти – в воскресенье начальника 
«Крымэнерго» искали полдня! За полтора года можно было бы подготовиться к этой 
ситуации, которая проецировалась уже после воссоединения Крыма с Россией, и кабель 
проложить, и генераторы подготовить. Мы год назад об этом предупреждали, а сейчас 
обнаруживается, что некоторые генераторы, завезённые из Сочи, переданы непонятно кому и 
непонятно за что, другие – даже не распакованы и не установлены. И топлива к ним нет. 
Топливо должно быть в резерве, а его нет!» – возмущается он. Кстати, один из 
«потерявшихся» генераторов жители Алушты уже нашли во дворе магазина «Фуршет». 
Чиновники в ауте, коммерсанты в шоке – навалилось дежавю.  

Почти год назад, в декабре, полуостров ненадолго оказался в аналогичной ситуации, и 
уже тогда крымчане сетовали на местную власть, которая накануне отключений заверяла, что 
все обо всем договорились. Время идет, но проблемы не меняются. Сегодня, как и тогда, 
звучат одни и те же вопросы. С кем договорились? Почему не провели учения 
соответствующих служб по внезапному отключению электроэнергии (точнее – кто из 
чиновников в последний момент эти учения отменил?) Если по представлению крымской 
прокуратуры возбуждено уголовное дело по факту диверсии в Херсоне, почему игнорируется 
внутрикрымский диверсионный саботаж?    

«Разруливать» ситуацию на полуострове призван министр энергетики РФ Александр 
Новак. «Сегодня важно сохранять спокойствие и обеспечить надёжную работу. Надо 
рассчитывать на то, что энергомост со стороны Краснодарского края появится в декабре», – 
заявил министр на специальном совещании. По его словам, энергетики делают всё 
возможное, чтобы ускорить запуск первой очереди энергомоста, который запланирован на 20 
декабря. Прокладывают, кстати, кабель китайские партнёры. «Неужели мы больше не в 
состоянии реализовывать подобные проекты самостоятельно?» – удивляются в Крыму.  

Это из минусов. Из плюсов: в связи с ситуацией бюджет РК увеличили на 3,6 миллиарда 
рублей. На официальном и неофициальном уровне со всех уголков страны поступает помощь 
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Крыму – от технической до гуманитарной. Например, всерьёз обсуждается вопрос 
временной эвакуации детей из «тёмной зоны», где нет возможности в кратчайшие сроки 
обеспечить нормальное функционирование соцсферы. На «большой земле» готовы их 
принять.  

Объективных и субъективных проблем хватает, и их необходимо максимально быстро 
решать. Авария в Херсоне вызвала своеобразный «эффект домино» в моральном, 
материальном, политическом и экономическом измерениях Крыма. Блэкаут спровоцировал 
десятки аварий в электросетях, окончательно обнажил недостатки аппарата и системы 
управления на местах, в очередной раз подтвердил всю пагубность отсутствия внятной 
философии переходного периода с чёткой расстановкой приоритетов, без которой из 
аврального режима не выкарабкаться. Но также он сплотил крымчан вокруг общей беды.  

Несмотря на серьёзное недовольство местной властью (что вполне объяснимо в 
подобных ситуациях), настроения на полуострове бодрые, почти боевые, мол, и не из таких 
передряг выбирались. Люди поддерживают друг друга как могут. Организаторы терактов в 
Херсоне дважды просчитались: ни таким, ни любым другим способом Крым вам не вернуть – 
«этого не может быть, потому что этого не может быть никогда!» Мы в России, мы – дома. 
Точка.  

Что касается межнациональных отношений, тут всё спокойно. Все прекрасно понимают, 
что из себя представляют самозваные лидеры крымско-татарского народа. Наглядный 
пример – высказывание крымско-татарского общественника Селим Мурахас в адрес тех, кто 
устроил Крыму «тёмную»: «Они – отщепенцы и изгои татарской общественности... и не имеют 
никакого отношения к татарам... Это подонки и мрази, не имеющие национальности». И 
впрямь, как показывают импровизированные сетевые соцопросы, большинство крымских 
татар голосуют против блокады.  

Это понимают теперь даже на Украине. «Чубаров и Джемилёв – два ублюдка, которые не 
заботятся о своём народе, а лишь создают для него проблемы... Люди будут до конца своих 
дней проклинать таких «лидеров» народа. Отключив воду, свет, устроив блокаду, Украина 
признала, что Крым – Россия... Херсонская область сама оказалась в блокаде, поскольку 
люди потеряли рынок сбыта. Если киевская власть позиционирует Крым украинской 
территорией, то почему она делает всё для того, чтобы население в Крыму ещё больше 
Украину возненавидело? Как ненавистью можно вернуть людей?» – вопрошает в одной из 
крымско-татарских групп в соцсетях молодой парень, проживающий, между прочим, во 
Львове. Такое здравомыслие даже поражает. В нынешней Украине с этим сейчас очень туго.  

В сухом остатке настроения на полуострове можно выразить так: пусть не ходят 
троллейбусы, гаснут светофоры, не хотят работать банкоматы и кассовые аппараты, главное 
– оставаться людьми, а всё остальное приложится. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 68 ▲ 0, 20 

EUR 69, 70 ▼ 0, 20 

 
 
 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


